



### Le Palais des Papes (le palais vieux)

Le pape Jean XXII meurt en 1334. C'est Jacques Fournier, dit le cardinal blanc, qui lui succède. Après avoir choisi le nom de Benoît XII en l'honneur du patron de l'Ordre des cisterciens dont il est issu, le nouveau pape est couronné, en l'église des dominicains d'Avignon, le 8 janvier 1335, par le cardinal Napoléon Orsini, qui avait déjà couronné les deux papes précédents.

Installé dans le palais épiscopal qu'avait totalement transformé son prédécesseur, le nouveau pape décide de le modifier et de l'agrandir. Il adresse une lettre au Dauphin du Viennois lui recommandant un frère convers de l'abbaye de Fontfroide chargé d'acheter du bois en Dauphiné pour un nouveau palais.

Il fait démolir tout ce que son prédécesseur avait fait construire et il fait bâtir la partie nord du palais. Puis, il achète le palais qu'avait fait bâtir Armand de Via pour servir d'habitation aux évêques d'Avignon.

Les architectes choisissent le rocher des Doms pour l'extension du palais. Le choix de cette hauteur rocheuse permet de donner de l'ampleur à l'ensemble, de le rendre plus impressionnant, et aussi d'échapper aux inondations du Rhône qui, à l'époque, noient régulièrement une grande partie de la ville. Autre avantage non négligeable, le palais est ainsi visible du sommet des Alpilles, des Dentelles de Montmirail et surtout de Villeneuve-lès-Avignon, qui est alors terre de France, Avignon étant terre d'Empire.

